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CE-17-18-10 

PROVINCE DE QUÉBEC 

COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 

ÉCOLE DU PARCHEMIN 

 

Procès-verbal de la deuxième séance du conseil d'établissement tenue le 
22 novembre 2017 à 19 h, à l’école le Parchemin, Carignan 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS 

Lucie Beauvais,  enseignante 

Sylvie Blais,   parent 

Carole Blanchard,  enseignante 

Katie Gagnon,                         enseignante 

Eric Gloutnay,   parent 

Manon Hébert,  parent 

Julie Jutras,                             parent 

Carole Rock,   représentante du personnel de soutien 

Catherine Tardif  parent 

 

PARTICIPAIENT ÉGALEMENT 

Martine Fréchette,   directrice 

Louise Bisaillon-Marcil,         représentante de la communauté  

 

ORDRE DU JOUR PROPOSÉ 

 

1. Ouverture de l'assemblée et vérification du quorum 

Sylvie Blais préside le début de la réunion.  Elle accueille les membres, constate le 

quorum et ouvre la séance. Il est 19 h.  Puisqu’il y a de nouveaux membres, chacun 

se présente. 

 

2. Nomination d’un ou d’une secrétaire 

Eric Gloutnay sera le secrétaire pour cette réunion. 

 

3. Adoption de l'ordre du jour du 22 novembre 2017 

Il est proposé par Carole Rock secondé par Manon Hébert, d'accepter l'ordre du jour 

tel que présenté, avec l’ajout d’un élément d’information en varia à la demande de 

Louise Bisaillon-Marcil.  

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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4. Approuver le procès-verbal de l’Assemblée du 27 septembre 2017  

 

Il est proposé par Carole Blanchard, secondé par Lucie Beauvais d'accepter le procès-

verbal tel qu’il est présenté. 

APPROUVÉE À L'UNANIMITÉ 

 

5. Affaires relatives au procès-verbal du 27 septembre 2017 

Point 7.1.3 sur les activités éducatives : tel que mentionné lors de la dernière réunion, 

les enseignantes des classes de 2e année ont proposé depuis une activité additionnelle.  

Les membres ont approuvé par courriel le 25 octobre 2017, la sortie au planétarium 

prévue le 12 décembre 2017, pour un coût de 14,85 $/élève. 

 

6. Paroles au public 

Rien à signaler. 

 

7. Étude des dossiers 

7.1. DÉCISIONS 

7.1.1. Approuver la convention de gestion et de réussite éducative 2017-2018 

 

Il existe seulement quelques différences mineures par rapport à la convention de l’an 

passé, notamment au niveau des cibles pour chaque année qui sont établies selon les 

résultats passés (maintenir ou augmenter).  Martine distribue aux membres seulement 

les 3 pages sur 14 du document qui ont changé, tout le reste demeure inchangé. 

 

Il est proposé par Julie Jutras, secondé par Carole Rock, d’approuver la convention 

de gestion et de réussite éducative de l’école du Parchemin pour l’année 2017-2018 

telle que présentée. 

APPROUVÉE À L'UNANIMITÉ 

7.2. DISCUSSION 

7.2.1. Souper du mois de décembre 

 

La prochaine réunion aura lieu le mercredi 13 décembre, à 18 h à l’école, suivie du 

repas de Noël des membres à 19 h 30. 

La suggestion de restaurant retenue par les membres est « La Cochonne Rit » à 

Chambly.  Sylvie Blais prend l’initiative de faire la réservation. 
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7.2.2. Bilan parascolaire et suite pour l’hiver 

 

Martine Fréchette sonde les parents membres présents à propos de l’appréciation de 

leurs enfants aux activités tenues cet automne.   

Les activités comme Petit cuistot et Chant semblent particulièrement appréciées.  On 

suggère de reconduire celles-ci. 

Carole Rock suggère la compagnie Karaté Sportif qui est venue lors de journées 

pédagogiques l’an passé.  Les activités étaient très dynamiques, sécuritaires, et 

appréciées.   

Les décisions pour les choix de la session hiver 2018 seront prises par la direction de 

l’École. 

 

7.2.3. Sondage de la CS 

 

Le 16 août 2016, le Conseil des commissaires de la Commission scolaire des Patriotes 

(CSP) entreprenait un exercice participatif constituant le point de départ d’une vaste 

démarche de planification de vision pour les prochaines années. 

Intitulée, Tous Patriotes pour la réussite, cette démarche se terminera le 1er juillet 

2018 avec l’adoption d’un Plan d’engagement vers la réussite, soit un outil 

d’amélioration qui guidera l’organisation pour le futur en cohérence avec les 

encadrements du ministère de l’Éducation et de l’Enseignement supérieur. 

Un des outils utilisés pour y arriver est un sondage auprès des membres du personnel, 

des parents et des élèves.  Celui aux parents est déjà disponible en ligne jusqu’au 6 

décembre 2017.  Un sondage adapté aux élèves de 5e et 6e année sera fait.  Martine 

s’assurera que les classes visées du Parchemin y répondent. 

 

7.2.4. Communication 

 

Julie Jutras et Martine Féchette partagent leur appréciation de la formation pour les 

membres des C.É. donnée le 6 novembre dernier.  Les rôles et responsabilités des 

C.É. étaient très bien couverts et Martine en profite pour sensibiliser les parents 

membres sur ce qu’ils peuvent dire ou non aux parents qui leur demandent des 

requêtes ou de traiter de questions qui ne sont pas du ressort des C.É. 
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7.3. INFORMATION 

7.3.1. On bouge à l’école 

 

Martine annonce que la candidature de l’école pour ce programme a été retenue.  

Comme prévu, Renelle Dubé, Technicienne en éducation spécialisée, coordonnera ce 

programme pour s’assurer de rencontrer les requis d’activités physiques : 1 heure par 

jour pour tous les élèves.   Martine Fréchette profitera de la venue de l’agente 

d’administration, du service des ressources financières de la CS, pour demander des 

précisions sur la façon dont on pourra utiliser les fonds reçus.  On pourra entre autres 

organiser des sorties et de la formation. Il s’agit d’un programme qui devraient 

s’étaler sur 3 ans. 

7.3.2. Comité de parents 

 

Eric Gloutnay fait un compte-rendu des réunions du comité de parents du 9 novembre 

2017.   

Les faits saillants de cette rencontre se trouvent ici :  

http://csp.ca/wp-content/uploads/2017/11/cp-lc_2017-11-09.pdf 

 

8. Varia 

Louise Bisaillon-Marcil annonce qu’elle prend sa retraite comme représentante de la 

communauté pour les deux écoles de Carignan.  En décembre une conseillère de la 

ville nous sera suggérée comme représentante de la communauté.  Mme Bisaillon-

Marcil offre tout de même ses services en cas de besoin de campagne de financement, 

ayant un excellent réseau de bénévoles et de contacts utiles.  Les membres remercient 

unanimement Mme Bisaillon-Marcil pour ses nombreuses années de support à 

l’école. 

 

9. Prochaine rencontre et levée de l’assemblée 

La prochaine rencontre aura lieu le mercredi 13 décembre 2017 à 18 h à l’école du 

Parchemin, suivi du souper de Noël des membres au restaurant La Cochonne Rit à 19 

h 30. Il est proposé par Sylvie Blais, secondé par Eric Gloutnay, de lever la séance.  

Il est 20 h 10. 

APPROUVÉE À L'UNANIMITÉ 

 

---------------------------               --------------------------------                -----------/------/------- 

Martine Fréchette, Directrice     Sylvie Blais, Présidente              Date d’adoption du procès-verbal 

http://csp.ca/wp-content/uploads/2017/11/cp-lc_2017-11-09.pdf

